

Después de la visita de una comisión del Frente Amplio por la Paz al municipio de Corinto, en el departamento del Cauca, el balance no es nada alentador. Más de 50 indígenas heridos son parte del preocupante saldo de los enfrentamientos con la fuerza pública mientras aún no se vislumbra una solución negociada al conflicto territorial que se vive en la zona.

Después de los fuertes enfrentamientos entre indígenas Nasa y miembros de la Fuerza Pública, en las inmediaciones del municipio de Corinto, Cauca, la semana anterior, una comisión del Frente Amplio por la Paz, integrada por el representante Alirio Uribe y el senador Iván Cepeda, entre otros, visitó la zona.

Como balance de la visita se emitió un comunicado en el que la suma de organizaciones sociales conocida como Frente Amplio por la Paz, da cuenta de las agresiones hacia los indígenas que se encuentran ocupando algunas tierras que consideran ancestrales y que están sembradas de caña de azúcar de los ingenios Manuelita y Mayagüez.

El reporte indica que hay 57 indígenas heridos por “agresiones directas de la fuerza pública; nueve heridos por artefactos no convencionales utilizados por el ESMAD; varios por arma de fuego disparada de manera directa...”. Además, varios de los heridos hospitalizados están “bajo amenaza de ser judicializados”.

Igualmente, señala el comunicado que se “constata el uso de armas no convencionales prohibidas por estándares de DIH y DDHH y alta militarización con presencia de tanquetas”. También, habla el comunicado de los sobrevuelos permanentes de helicópteros.

Otro de los aspectos preocupantes plasmados en el comunicado es la presencia en la zona de hombres armados y vestidos de civil, presuntos paramilitares, que patrullan al mismo tiempo que han aparecido panfletos amenazantes firmados por grupos como los “rastrojos” y las “águilas negras”.

El comunicado que tiene fecha del 2 de marzo relata que existía una tregua pactada desde el pasado viernes 28 de febrero y que terminó el mismo 2 de marzo las 4 de la tarde.

Así mismo, la comunicación solicita que cesen las agresiones hacia los indígenas Nasa, que se dé por terminado el uso de armas no convencionales y armas de

fuego en contra de los manifestantes y que se investigue a los responsables por las heridas con las armas descritas anteriormente.

De igual forma insta al Gobierno Nacional a que establezca una mesa de interlocución permanente para hallar una salida negociada a la situación y que se cumplan los acuerdos, que los indígenas señalan de no haber sido cumplidos a la fecha.

Mientras la comisión humanitaria del Frente Amplio por la Paz se encontraba haciendo la visita humanitaria, el ministro del Interior, Juan Fernando Cristo, pidió que se terminen las vías de hecho e hizo un llamado a los indígenas Nasa para que se sienten a dialogar con el delegado de asuntos indígenas del Ministerio, quien viajó a la zona. Cristo, manifestó sentirse extrañado por las acciones de los indígenas ya que según el funcionario “se emitieron dos decretos que los favorecen”.

Por el momento, continúa la afluencia de indígenas a las inmediaciones de Corinto para sumarse a las protestas y se espera que el número de Nasas supere los cinco mil al término de esta semana.

<http://confidencialcolombia.com/es/1/900/15715/Balance-de-la-situaci%C3%B3n-del-Cauca-cauca-nasa-ind%C3%ADgenas-corinto-frente-amplio-por-la-paz-iv%C3%A1n-cepeda-alirio-uribe.htm>